

Project Management en España:

Informe Mensual

Fin de junio de 2025



*Por Alfonso Bucero PhD, CPS, ACE, PMP, PMI-RMP, PfMP, SFC, PMI Fellow
International Correspondent
PM World Journal*

La Universidad Europea organizó un Panel de Discusión sobre el Futuro de la Dirección de Proyectos

El 10 de mayo, en el Campus Creativo de la Universidad Europea, experimentamos más que un evento: fue una declaración de intenciones sobre el presente y futuro de la gestión de proyectos. Nos reunimos para hablar sobre hacia dónde va nuestra profesión... Y salimos con verdades que resuenan. Porque "la gestión de proyectos es estratégica, no táctica", y aún no somos plenamente conscientes del papel que desempeñamos en la transformación de las organizaciones... y del mundo.

Uno de los oradores lo dijo alto y claro: "Si no somos capaces de creer en la profesión, ¿cómo vamos a venderla? ¿Cómo vamos a vendernos a nosotros mismos?", y añadió con humor y convicción, que la confianza comienza en uno mismo: "Por las mañanas, mírate en el espejo... y bésate a ti mismo." Otro de los oradores nos recordó la enorme importancia de "La necesidad de aprender, desaprender y reaprender", porque quedarse quieto, en esta era, no es una opción.

También había espacio para la humildad y la vindicación: "No somos conscientes del valor que aportamos. Deberíamos optar por el Premio Nobel de la Paz, porque nuestro impacto es más social que económico." Y para la simplicidad bien entendida: "Tienes que darte cuenta del valor del minimalismo, de lo que significa haber podido simplificar algo muy complicado."

Nos invitaron a repensar nuestras herramientas, nuestras metodologías e incluso nuestras creencias: "Parece que todo lo que no es pesado no tiene valor, cuando en realidad lo que te despoja de lo que no te agrega valor es lo que mantiene los

fundamentos." Porque sí, los proyectos son acción. Son aprendizaje práctico. "Como en las bicicletas, aprendes a hacer proyectos montando una."

Y, al final del día, "los proyectos hacen que las cosas sucedan, las hacen realidad." Gracias a todas las personas que lo hicieron posible. Y a aquellos de ustedes que no pudieron asistir... Compartiremos más pronto.

Gracias a todos los hablantes por prestarme sus frases para preparar esta publicación (en orden alfabético):

- Joaquín Azcárraga Urteaga, PMP, PMI-ACP
- Alfonso Bucero, PhD. D, PMP, PMI-RMP, PfMP, PMI Fellow
- Elisabet Duocastella i Pla, PMP, José Daniel Esterkin, PMP. PMI-RMP
- M. Socorro Garcia Cascales,
- Antonio Nieto-Rodriguez, MBA, PMP







Green PM en colaboración con la Universidad Europea convocará más reuniones en septiembre y octubre, y recogerá lecciones aprendidas y sugerencias en un libro.

Autor



Alfonso Bucero

Madrid, España



Alfonso Bucero, PhD, PMP, PMI-RMP, PfMP, CPS, SFC, IPMO-E, PMI Fellow, es un Corresponsal Internacional y Contribuidor de la Redacción de **PM World Journal** en Madrid, España. El Sr. Bucero es también fundador y Socio director de BUCERO PM Consulting. Alfonso fue el fundador, patrocinador y presidente del Capítulo de PMI Barcelona hasta abril de 2005, y fue miembro del “PMI’s LIAG” (Leadership Institute Advisory Group). Fue presidente del Capítulo de PMI Madrid del 2008 al 2010, y 5 años fue nombrado Mentor de la Región 8 de PMI EMEA. Desde 2014 a 2016 fue miembro del PMIEF Engagement Committee para Europa. Alfonso es Licenciado e Ingeniero en Informática por la Universidad Politécnica de Madrid y está ahora estudiando su PhD. en “Project Management”. Tiene 40 años de experiencia práctica y está involucrado de forma activa en el avance de la profesión en España y resto de Europa. Recibió el “**PMI Distinguished Contribution Award**” el 9 de octubre de 2010, el “**PMI Fellow Award**” el 22 de octubre de 2011 y el **PMI Eric Jenett Excellence Award** el 28 de octubre de 2017.

Pueden contactar con el Sr. Bucero en alfonso.bucero@abucero.com.